



Quito, 4 de julio de 2012

Boletín 347

La redistribución marcó los discursos en la inauguración del Comité Especial sobre Población y Desarrollo de la Cepal 2012

La Reunión del Comité Especial sobre Población y Desarrollo de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) -2012, fue inaugurada hoy en Quito con la presencia del presidente de la República, Rafael Correa; el secretario nacional de Planificación y Desarrollo, Fander Falconí; la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena; la directora regional para América Latina y el Caribe del Fondo de las Naciones Unidas para la Población (UNFPA), Marcela Suazo; el Canciller del Ecuador, Ricardo Patiño, y los delegados de 32 países de la región.

Fander Falconí dio la bienvenida al evento, que por primera vez tiene como sede a Ecuador. Recordó que, si bien las tasas de crecimiento poblacional vienen reduciéndose en forma progresiva, la presión sobre los recursos físicos, al igual que la disparidad en el consumo, "nos obliga a repensar las políticas públicas en torno a la población y la sustentabilidad. La demografía, los cambios poblacionales y las migraciones, son fundamentales para enfrentar los dilemas de la humanidad de hoy y, en particular, los de la sustentabilidad ambiental".

Para el Secretario Nacional, el problema no solamente es de un déficit de producción de alimentos con respecto a la población. "A Malthus se le escapó, pues, que la naturaleza está modificada por factores políticos y, entre éstos, el de equidad en la distribución de riqueza y, por ende, de alimentos".

Por su parte, Marcela Suazo (UNFPA) hizo un reconocimiento al Gobierno ecuatoriano por las políticas adoptadas para combatir esa problemática, específicamente el Plan Nacional de Planificación Familiar y prevención del embarazo adolescente.

Alicia Bárcena, secretaria Ejecutiva de la Cepal, señaló que la elección de Ecuador como país sede de este importante encuentro obedece a que en el país "se está revalorando la planificación con visión estratégica de largo plazo". Destacó también la recuperación del Estado, cuyo papel será fundamental para reducir las brechas e inequidades que enfrenta el país y la región.

En el cierre del evento inaugural, el presidente de la República, Rafael Correa, indicó que "en mayor o menor grado, la desigualdad y la inequidad siguen vigentes en la región y es tarea fundamental de nuestros gobiernos, impulsar y fortalecer las políticas públicas tendientes a eliminar las barreras que impiden que la población acceda igualitariamente a servicios de calidad y al bienestar".

Asimismo, señaló que son los grupos sociales y los territorios más pobres los que registran problemas de sobre mortalidad, elevada fecundidad y una alta propensión a migrar. Modificar estos problemas implica actuar sobre sus causas fundamentales: la exclusión, la pobreza y la inequidad".

Luego de la inauguración, los delegados de los países asistentes eligieron a Ana María Larrea, subsecretaria general de Planificación para el Buen Vivir de la Senplades, para que presida el Comité Especial. La Vicepresidencia quedó a cargo del representante de Brasil, y la Relatoría bajo la responsabilidad del delegado cubano.





Para mayor información Dirección de Comunicación Telf. (02) 3978900 ext. 2810, 2818 www.senplades.gob.ec